

EDITORIAL



Estimados amigos y amigas,

Fue un año intenso, de crecimiento, de cambios y de perseverar en la agenda social del país. Un año en el que la revista volvió sobre grandes temas y sobre esos mismos temas planteó novedades. Donde dedicamos una tapa y muchas notas a la enfermería, un recurso humano crítico en el país y la región, y otra tapa a la primera unidad especial de atención a personas que trafican droga en su cuerpo por el aeropuerto de Ezeiza, un costado poco explorado del drama del narcotráfico: la salud de las llamadas "mulas", personas que transportan capsulas con estupefacientes con un altísimo riesgo para su vida. También este año enfocamos en la necesidad de una orientación integral sobre la salud adolescente, tema que también pusimos en primer plano desde nuestra portada.

Esta última edición del año la dedicamos a celebrar los premios ISALUD, que reconocen la trayectoria de personalidades e instituciones que se destacan por su aporte a la salud y a la inclusión social.

Pero además, este número está especialmente dominado por expertos internacionales que, entrevistados por la Revista, se refieren a temas de actualidad: el brasileño Jorge Guimarães, sobre la oportunidad que la informatización presenta a los hospitales públicos; el paquistaní Asghar Zaidi, sobre el envejecimiento y la creciente la pobreza vinculada con la tercera edad; y la argentina Silvina Malvárez, sobre el fenómeno de las enfermeras migrantes.

En la misma línea, esta edición también se destaca por sus artículos, firmados por referentes en cada una de las materias abordadas: Mónica Petracci y Silvio Waisbord profundizan en la comunicación en el ámbito de la salud; Ricardo Bellagio se refiere al problema de una adecuada registración de los deudores morosos en las obras sociales; y Claudio Mate Rothgerber, con una múltiples comparaciones a casos internacionales, alerta sobre el adormecimiento de los mecanismos de alarma social sobre el consumo de drogas.

A nuestra tradicional sección de Graduados en Gestión le sumamos una variante: Docentes en Gestión. Y para inaugurarla entrevistamos a Manuel Álvarez, director del Sanatorio Finochietto, que se refiere a las innovaciones en gestión sanitaria, especialmente en el área de enfermería, puestas en práctica en ese centro asistencial. También dos estudiantes extranjeros cuentan su experiencia en la diplomatura en Gestión en Procuración y Trasplante de Órganos. Ojalá les guste.

En este sentido, también le damos la bienvenida a la Comunidad ISALUD, el nuevo espacio que nuclea a todos los alumnos y ex alumnos de carreras de posgrado, con el propósito de mantenerlos actualizados y conectados.

Deseándoles unas muy felices fiestas y unas vacaciones renovadoras, nos despedimos hasta 2014. ¡Salud!

Ginés González García
PRESIDENTE FUNDACIÓN ISALUD